

EL ALICANTINO

DIARIO CATOLICO

ÓRGANO OFICIAL DEL CÍRCULO CATÓLICO DE OBREROS

SE PUBLICA CON CENSURA ECLESIASTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Alicante, 1 mes	1'50 ptas
Francia, 3 "	5 "
Ultramar, 6 "	13 "
Extranjero, 6 "	21 "
6 "	36 "

ANUNCIOS É INSERCIÓNES

En 1.ª plana, línea	50
2.ª " " "	25
3.ª " " "	20
Esquelas y artículos a precios convencionales.	
Redacción y distribución, calle Mayor, núm. 63.	

Tratándose de una secta (la masonería) que lo ha invadido todo, no basta defenderse meramente contra ella, sino que es necesario ir al canpo valerosamente y afrontarla. Así lo debéis hacer, queridos hijos, oponiendo prensa á prensa, escuela á escuela, asociación á asociación, congreso á congreso, acción á acción.

A las órdenes de la masonería milita una prensa religiosa y civilmente anticristiana; pues vosotros con vuestro trabajo y vuestro dinero, ayudad, favoreced, propagad la prensa católica.

(Palabras de Su Santidad León XIII en su carta al pueblo italiano fecha 8 de Diciembre 1892.)

UN SISTEMA QUE AGONIZA

El divorcio entre el parlamentarismo y los intereses populares, entre el espíritu de partidos y el espíritu nacional, vane dibujando con bien marcadas líneas en el horizonte político.

Antes en Galicia, ahora en las Vascongadas, sucesivamente en todas las regiones españolas, los hombres honrados amantes de su país, se persuaden y convencen de que es imposible obedecer á dos señores: de que no se puede cumplir el deber patriótico, de no atentar á la prosperidad y condiciones de existencia para los contrerrianeos, si no á expensas de la disciplina del partido parlamentarista y viceversa.

Ejemplos: los diputados fusionistas antillanos, separándose hidalga y valientemente de la grey sagastina, para combatir de frente las arriesgadas reformas en Ultramar del Sr. Maura; y los individuos del comité liberal-dinástico de Vitoria, que, según noticias recogidas en la prensa ficticia, disuelven la junta que allí representó la autoridad del partido para, libres de compromiso, oponerse á lo que ese partido proyecta, con daño de la provincia. Y también es ejemplo que verifica nuestra observación, el hecho de abandonar el Duque de Almodóvar la defensa de los intereses vitiológicos, para no romper la dura ley de partido, prefiriendo ser fusionista á ser vitiicultor.

La naturaleza y la realidad se imponen á lo facticio y artificio, aunque sea lentamente, como gota de agua, que con tiempo y labor incesante horada la piedra y penetra en su seno y la desgaja y demermeza en guija y polvo; que ruenda y avienta el movimiento persistente de los elementos antes resistidos del coloso.

Estos hechos no solo revelan lo gastado de los viejos partidos, sino que son síntomas de algo más importante, de la muerte de un sistema político, prodigio de mecánica, pero vacío de sentido histórico y en pugna de muerte con la realidad de la vida.

Las demasías del parlamentarismo, han ido atravesando como acerado rejunco el expropiatísimo que causaran en el pueblo las experiencias del turno pacífico, y al dicho desconsolador de todos son lo mismo, iguales perros con distintos collares, sucede hoy el despertar de energías amortiguadas, cuando el instinto de conservación

hace sentir vecino de la médula el arpon mortífero que ahonda y busca la sangre con ansias de hidrópico.

El parlamentarismo, contrastado con la vida afectiva, desaparece á del Derecho Público de las naciones, como desapareció el Cesarismo pagano, pasando á la historia de las grandes y luctuosas aberraciones del entendimiento rebelde al único Yugo suave y apartado del único Camino recto y en lucha monstruosa con la única Verdad soberana é indefectible. ¡Asistimos á su agonía! ¡Quiera Dios no tengamos que lamentar las consecuencias del furor agónico de la Bestia, lo bastante feroz para morir matando!

M. S. A.

DECRETO IMPORTANTE CONTRA LOS MASONES

El Obispo de Bayona conculcó hace días á Roma las siguientes dudas, cuya contestación interesa mucho á todos los católicos: «Beatísimo Padre: Francisco, Obispo de Bayona, portado á los pies de Vuestra Santidad, humildemente expone:

1.º ¿Deben ser denunciados los jefes ocultos de la secta masónica, según la Constitución Apostólica Sedes, cuando son públicamente conocidos como francmasones, pero no lo son como jefes de esta secta masónica? (1)

2.º ¿Cesa la obligación de la denuncia en aquellos países en los cuales los francmasones y por consiguiente los jefes de los mismos, son tolerados por el gobierno civil y no pueden ser castigados, ni de ningún modo cohibidos por la potestad eclesiástica?

La Sagrada Congregación de la inquisición, habiendo examinado las dudas propuestas por el Obispo de Bayona, contestó afirmativamente á la primera y negativamente á la segunda.

(1) Están incluidos en las excomuniones reservadas al Romano Pontífice, según la Constitución Apostólica Sedes, los que dan su nombre ó pertenecen á la secta Masónica ó Carbonaria, ó á otras sectas análogas que se proyectan ó organizan pública ó secretamente contra la Iglesia, ó legítimas potestades, así como también á los que les prestan cualquier favor, y á lo que no denuncian á sus corifeos ó jefes ocultos, hasta que no sean denunciados.

ESTACION ENOTÉCNICA DE ESPAÑA EN CETTE

La situación general de la viña en Francia es excelente y todo hace presagiar que la cosecha será buena en cantidad y calidad.

En los departamentos del Mediodía van á vendimiar muy pronto y en inmejorables condiciones, exceptuando alguna pequeña localidad, esperándose que para antes del 20 del actual se presentarán ya vinos nuevos.

En la Provenza, á consecuencia del tiempo desigual, la cosecha se presenta excepcionalmente precoz en algunas regiones y tardía en otras, pero se tiene la convicción de que en conjunto será buena.

En Borgoña, en donde los racimos principian ya á madurar, se ha sentido a go, respecto al desarrollo de la viña, de la sequía que se viene experimentando, sin que, por otra parte, afecte para nada á la buena calidad, creyéndose que para la primera semana de Septiembre aparecerán ya algunos vinos nuevos.

En la Cote d'Or se cotizan algunas partidas de tintos de la futura cosecha de 60 á 70 francos el de los llanos, y de 100 á 125 el de las cuestas, siendo los precios de los blancos de 35 á 45 francos hectolitro.

En el Beaujolais se señalan algunas mermas por efecto de enfermedades y sequía, por más que en varias partes la vendimia será primeriza y abundante, esperándose que la calidad, si la temperatura acompaña, no será mala.

En el Centro se espera vendimiar ya á mediados de Septiembre, pues el tiempo ordinariamente seco y caluroso que ha reinado, además de adelantar la cosecha, contribuirá á que las clases sean mejores que en la anterior.

En la Champagne, donde se han descubierto recientemente muchas filoxéricas de bastante extensión, en Ay, Venteuill y San Martín de Albois, se hacen negocios sobre racimos, á los precios de 500 á 600 francos los 100 kilos para las primeras clases, de 300 á 360 las segundas, y 125 á 150 las ordinarias.

La vid presenta muy buen aspecto en la región bordelesa y Charente, por más que la sequía y la brunissure (quemazón de las hojas) harán disminuir algún tanto la cantidad, pero no la calidad.

Nuestros mercados vitiológicos no han sufrido mejora alguna desde nuestra última reseña. Los negocios languidecen en todos

los principales centros, y en todas partes se nota la misma dificultad cuando se trata de llevar á cabo alguna operación medianamente importante. El comercio, que ha visto bajar constante y sensiblemente los precios durante toda la campaña, piensa que todavía no ha llegado al fin de su inexplicable situación, y de ahí que solo compre, como ha venido sucediendo hasta ahora, pequeñas partidas y con el único objeto de atender á las necesidades del consumo diario.

Esta táctica, ha podido observarse también en Burdeos y Paris Bercy.

En estas ciudades, como ya hemos dicho tantas otras veces, continúa el marasmo en las ventas, siendo tanto más de extrañar por cuanto las cotizaciones son extremadamente fijas y parece ya imposible puedan disminuir más.

Signos llegando partidas de vino nuevo de España, y por más que hayan gustado y se presente alguna excelente, sólo despiertan cierta curiosidad por parte de los negociantes y corredores, pero la venta se hace difícil y no pueden sus dueños conseguir precios remuneradores.

Los precios corrientes son: Alicante: primera de 14 á 15 grados, de 29 á 32 francos hectolitros; de segunda, de 14 d. de 21 á 25 id. id.

RUMORES SOBRE MOTINES EN CUBA

Que la cosa vá de mal en peor, no hay que dudarlo: buena prueba de ello es los rumores que circulan sobre agitaciones en Cuba.

«La Época» ha publicado el siguiente telegrama:

«San Sebastián 21 (1.30 t.).—Las cartas y periódicos recibidos de Cuba por la vía extranjera, anuncian sucesos gravísimos ocurridos recientemente en dicha isla.

Parece que en Rodas se ha levantado un grupo de insurrectos, gritando: «¡Viva Cuba libre! ¡Viva Maura!»

La policía quiso disolver el grupo; pero éste hizo armas contra los agentes de la autoridad. Entonces salió guardia civil unida á los voluntarios, y lograron disolver el grupo, hiriendo á algunos de los insurrectos y deteniendo á siete, que han sido sometidos á la jurisdicción militar.

Los revoltosos insultaban á los españoles, llamándoles *patones*, y diciendo que «ellos eran Maura».

do que insulta este presente, que labra teatros, plazas de toros y paseos!!!

—¿Se lo censura usted, Marquesa?

—No, á no ser las plazas de toros, jesas sí! lo demás no sé lo censuro, no, al contrario, pero le niego el derecho de condenar tan amargamente en nombre de las luces y de la filantropía las épocas pasadas, me parecen un paricida, y lloro la ingratitude de la presuntuosa mocedad hácia la respetable vejez que le dejó la herencia que disfruta.

No se exalte usted, Marquesa; la exaltación van en los mejores y más elevados sentimientos, nos hace injustos y exacerba el dolor.

—Si la exaltación es santa y buena, dejarla alzarse aunque sea en alas de suspiros.

—Es que todas se creen santas y buenas; mire usted que las exageraciones dañan á su objeto, Marquesa. Cuando Monsiur Emile de Girardin, director del periódico francés la «Presse», no se había aún subido en los zancos victoriosos de la excentricidad, no se había aún de hocado en los extraviados del republicano, y no había demostrado el cómo puede la aberración del génio elaborar ven-

¿Cómo no sentir ese respeto nacido de las reflexiones que inspiran!

Si miraba á la soberbia catedral, consideraba que más de mil años han pasado desde que se fundó.

Si al seminario conciliar, obra perfecta del siglo pasado que le hace frente con sus grandiosos soportales, que lo fundó un obispo en bien de la religión; si á la derecha, al hospital no menos grande y digno, consideraba que lo fundaron los Reyes Católicos. Si á la izquierda, al Colegio que en 1544 labró el arzobispo Fonseca, recordaba que fué para los pobres, y que por eso le apellidó el vulgo «colegio de pan y sardina».

Si, Conde, de rodillas se quisiera pisar aquel recinto aunque no fuese más que para pedir perdón á ese gran tiempo pasado de la osadía con que la ingrata época moderna lo desprecia, lo zahiere, lo vilipendia. Allí, Conde, se labraron esos suntuosos é imperecederos edificios y santuarios á la Religión á la Caridad, al Saber divino, y al Saber humano ¿Y queréis que no pida perdón á se pasa-

mata la luz antes de tiempo, me dejará concluir mi relación.

—Señora, no apago, atizo, que es lo que me tiene cuenta, para que prosiga usted y disipe mis tinieblas.

—Estais, pues, enterado de quiénes eran y en qué disposiciones venian nuestros compañeros de viaje.

Atravesando aquel delicioso país tan frondoso y más grandioso que el paisaje inglés, aunque no tan ameno y apacible, atravesamos por Caldas y llegamos á Padrón, pueblo lindísimo, metidos entre árboles y agua, como una ninfa que se baña, y en el que los sauces llorones de firme y robusto tronco, débil y lánguido ramaje, pomposos é indolentes, demuestran la altura sin arrogancia, y la fuerza unida á la gracia.

Después de una malísima comida—la peor que hemos hecho en Galicia, en donde son excelentes los comestibles, si bien las cocineras de las posadas no alcanzan á merecer el mismo epíteto,—seguimos nuestro viaje, penoso por lo malo del camino, delicioso, por las vistas que presenta hasta llegar á San

En Santa Clara se ha levantado otra partida, gritando: «Viva Cuba libre! Viva la independencia peninsular! Y al que esto no le guste, que se vaya a España».

Súpónese que las autoridades habrán tomado las medidas oportunas para contener este movimiento insurreccional.

Aunque el Gobierno ha ocultado estos hechos, aquí son conocidos ya, y se les concede grandísima importancia.

Témense nuevos trastornos en vista de la agitación que reina en Cuba.

Por si algo faltara, recordóse la persecución contra el partido de Unión constitucional.—Flores.

Preguntado el Sr. Sagasta qué hay de cierto en el contenido del anterior telegrama ha contestado que todas las noticias son falsas, atribuyendo aquél á una ingenuidad de algún desocupado, que entretiene sus ocios en San Sebastián contando á «La Época» ciertas cosas.

Mañana lo sabremos de cierto, porque recibiremos periódicos de Cuba; y veremos qué es lo que pasa en aquella Antilla.

CORREO DE MADRID

Madrid 22.

Esta tarde conferenciaron extensamente los Sres. Sagasta y ministro de la Gobernación.

Interrogado éste sobre lo que trataron en la entrevista, dijo que solo habían tratado de asuntos particulares, ajenos por completo á la cuestión política.

Respecto de la marcha del Sr. Sagasta, dijo que se marchará mañana probablemente, pero en esto no todas las noticias coinciden, porque los Sres. Presidente del Consejo y Subsecretario de la Presidencia, dicen que no está todavía determinado el día de la salida, y algunos ministeriales afirmaban que marcha esta tarde; el motivo de no querer decir de una manera positiva el día de la salida, es para evitar que salgan á las estaciones del tránsito, comisiones que traten de interrogarle acerca del asunto de las capitanas, y para impedir cualquier manifestación que hiciera precisa la intervención de la fuerza pública.

Lo que se considera más seguro es que se marche mañana.

Sobre las reformas de Guerra y Gracia Justicia, conferenciaron hoy con el señor Sagasta los Sres. Lopez Dominguez y Capdepón.

La noticia de que se habían circularo las órdenes para que el Regimiento de León que actualmente reside en Madrid, marchará trasladado á la Coruña, ha producido la natural alarma entre los individuos del citado regimiento.

Esta mañana estuvo el capitán general en el cuartel de San Gil, y tranquilizó los ánimos, afirmándoles que el Regimiento no será trasladado y que continuará en Madrid.

Esta misma manifestación ha hecho el general Lopez Dominguez.

Comunican de Vitoria que el gobernador de Alava ha marchado á Laguardia, no en «on de guerra», sino con objeto de entenderse con el ayuntamiento y restablecer la normalidad.

El Gobierno niega que en el Consejo de anoche se acordara que el Sr. Sagasta marchara á San Sebastián á plantearle á la Reina la cuestión de confianza, con motivo del planteamiento de las reformas de Guerra.

El Sr. Sagasta dice que posee la confianza de la Corona, y que los decretos serán firmados en el momento que los presente á la firma.

Ha llegado á Bourboulès el Sr. Cánovas del Castillo.

Este está muy preocupado con la situación actual de España, que le vé preñada de peligros.

Declara que este estado de cosas reconocen por causa los errores del Gobierno. Declara que lo mismo que ha ayudado al Gobierno para realizar la situación económica, le apoyará incondicionalmente en las cuestiones de orden público.

Respecto á las provincias Vascongadas entiende que si pretenden solo conservar la forma administrativa que han disfrutado hasta ahora, no habrá dificultad, pues todos los gobiernos estamos conformes en mantener lo existente sobre toda materia. Regresará á Madrid en la segunda quincena de Septiembre.

Hay mucha expectación con los sucesos que pueden desarrollarse al publicarse los decretos sobre capitanas.

Perpen

Cabos sueltos

Dice «El Liberal» de Castellón: «Castellón está estos días como dejado de la mano de Dios.

A la ya larga serie de robos, riñas y otras mil peipicias, ha sudado la cuestión del Banco de España, dándosele una importancia que verdaderamente no tenía y llevando las cosas á un terreno donde nunca debieron llegar.»

Pues caro colega, en todas partes cuecen habas y en la mía á calderadas.

También Alicante, dejada de la mano de Dios, ha caído en la garras del gran arquitecto, que es el mismísimo Lucifer.

En el punto más céntrico y concurrido de la población, la calle Mayor, asaltan y roban al primer teniente alcalde; los hurtos por el procedimiento del dos y del tres menudean que es una desesperación de sirvientas, las moritornes y celestinas se ven por todas partes con permiso de la autoridad competente; y para fin de escándalo se dice que se gestiona la venida á esta ciudad de la Bella Chiquita.

Es inexplicable lo que sucede. Los repetidos incendios que con espanto

de las personas sensatas se suceden, son advertencias del Cielo, para inducir al pueblo á apartarse de la concupiscencia; pero tujeritas son, y primero que derribar de entre columnas á ese mamarracho de gran arquitecto, se preferirá que otro Sansón mueva la columna del templo y perezca el pueblo entre sus ruinas.

Dies irae, dies illa!

El Sr. Cura párroco de Callá, provincia de Valencia, ha sido agredido brutalmente por algunos de sus feligreses instigados sin duda por la lectura de «Las Dominicales.»

¡Qué de particular tienen estos exesos, cuando los pueblos se hallan administrados por personas como el celebre exroder Micalet Más, secretario del Ayuntamiento de Rotglá!

También las hortalizas suelen excitar el estro poético de algunos escritores, sobre todo de los poéticos enojados.

Leemos en «La Correspondencia Militar» el siguiente chiste melón que insertamos con el comentario de un estimado colega:

«De un melonar del pueblo de Aiguaviya (Gerona) se ha extraído un melón enorme, que, pesado, á resultado tener treinta y siete libras y media.

Un melón enorme y sano; un melón de buena casta, del melonar de secano que cuida Mateo Sagasta.»

En efecto; melón de ese peso, de fijo es fusionista.

Pero fusionista cebado en los campos de la nómia.

Que es donde se dan mayores melones.

Y también calabazas.

Noticias locales y regionales

El Ayuntamiento de Polop ha sido suspendido, entre otras razones, por la de tener en abandono lamentable, el pago de las atenciones de primera enseñanza; pero como no basta esta medida para que los Maestros perciban sus haberes, conveniente será que el señor Gobernador la complete reteniendo todos los ingresos del Municipio hasta que aquellas queden cubiertas y además exigiendo la responsabilidad á quien la haya contraído, por el abandono en cuestión.

Suponemos que el Sr. Erig lo hará, dando así satisfacción á la causa de los Maestros.

Escriben de Orihuela:

«El banderillero el Pollo, cogido en la plaza de toros de esta ciudad en la corrida del día 15, se encuentra en estado tan satisfactorio, que se espera la cicatrización completa de la herida, en plazo breve.»

El Sr. Provisor del obispado de Murcia, D. Gabriel Mallo, se encuentra en la actualidad en París, después de haber visitado otras importantes capitales del extranjero.

Motivado por rencillas personales, ríenron anteayer en la carcel de Alcoy dos presos, llamado le uno Peladilla y el otro dilla una herida en el pecho, con una navaja de pequeñas dimensiones.

El Sargento de guardia y dos soldados penetraron en la carcel sujetando al agresor que no opuso resistencia encerrándole en un colabozo separado de los demás presos.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Se han dado las órdenes oportunas á la guardia municipal en Alcoy para que peren en la mala costumbre de entonar por las calles canciones deshonestas. Lo celebramos.

El Sr. D. Francisco Zaballero ingresó el domingo en la Caja de Ahorro del Circulo Católico de Murcia 1.000 pesetas. Este distinguido imponente ha dejado desde luego esta cantidad á beneficio de la Caja y de los obreros que imponen en ella sus modestos ahorros.

La esplendidez del Sr. Zaballero en beneficio de los obreros, es digna del mayor encomio y felicitamos sinceramente á nuestros compañeros del Circulo Católico de Murcia por el obsequio de que han sido objeto.

El respetable republico Sr. Marqués de Lacy, nuestro constante suscriptor, ha felicitado al Director de nuestro estimado colega «El Criterio Valenciano» por la refundición en éste de los dos periódicos católicos «El Criterio» y «El Valenciano.»

Bien quisieramos insertar íntegra la felicitación, del Sr. de Lacy que es notable por los elevados conceptos que contiene; el corto espacio de que disponemos nos lo vedó; más insertamos el siguiente párrafo como exposición de los sentimientos que animan al Sr. Marqués de Lacy, y del alcance de aquella felicitación.

«Imitemos, dice el egregio marqués, á los contrarios en ideas. Se coaligan. Estrechán sus filas. Se subordinan y obedecen al criterio de la autoridad que ellos mismos han creado, con fines de antemano prefijados á eso. Trabajamos juntos los hombres que lloran las desdichas de la patria, sabiendo vencerse á sí mismo, depouiendo pretensiones determinadas, y haciendo este sacrificio en aras del bien común, dando pruebas de practicar lo que tanto nos enorgullece, obedeciendo á los mandatos superiores y únicos autorizados, del jefe supremo de nuestra santa Iglesia Católica, Apostólica, Romana.

Por decretos de este Gobierno civil fecha 19 de los corrientes, se ha concedido á D. José Amat y Gimeno, la propiedad de las minas tituladas «Santo Tomás», «San Pascual», «Nuestra Señora de Orito», y la «Inesperada», término de Monforte, y todas de mineral de hierro.

Se han hecho asimismo los siguientes nombramientos por el Ministerio de la Gobernación.

tiago, en donde el paisaje se hace en general mas austero, como si quisiera adaptarse al carácter de aquella grave y antigua capital, que aislada, sin casi vias de comunicación, desdeñando el comercio y su mezquino é interesado movimiento, prohija su universidad y colegios como cunas del saber y de las ciencias, y honra sus magníficos y antiguos edificios de piedra que el tiempo á ennegrecido dándoles con eso la dignidad que dá al hombre blanqueando su cabeza.

He pasado en Santiago sus animadas fiestas patronales; he oído la música aérea de sus campanas, y la militar de su guarnición; he visto sus fuegos, sus gigantes, restos memorables de candidas épocas pasadas; he visto moverse cual hormigas millares de vivientes alegres y animados; he visto el sol sonreír á esta gran reunión devota, pacífica y alegre; pero nada de esto, Conde, ha sido suficiente para distraer mi ánimo de la grave contemplación que inspira aquellos edificios que temo profanar con la voz de burgueses de la arquitectura: nada en lo presente podría compartir la meditación en que sumen

la mente que busca y halla en ellos los vestigios de los siglos, la marca de la historia y el panteón de hombres que, si aquí yacen silenciosos y ocultos, brillan en la oscuridad de lo pasado como estrellas en la noche. No creo, Conde, que en ninguna parte del mundo se presenten tan grandiosa, tan propia y tan vivamente las huellas de grandes cosas y grandes hombres de la historia como en Santiago; es el archivo del tiempo mejor conservado y menos profanado que creo puede existir en el mundo.

Aquisgran, conserva la palpable memoria de su Carlo-Magno, la que llena allá lo presente como lo pasado, la historia y la poesía, la realidad y la fantasía, el corazón y la cabeza: pero aquí no es una historia parcial ó aislada; aquí es un centro al que desde el Santo Apóstol á quien debe el nombre, ha venido atraído por la gloria y fama del santuario, cuanto grande ha existido sin exceptuar al mismo Carlo-Magno.

La gran plaza, que componen solo cuatro magníficos edificios, infunde tal respeto, Conde, que no se quisiera sino pisar de rodillas.

no con las flores del talento, de la imaginación y del saber; en aquella época en que se servía de estos hermosos dones unidos á la razón, dijo:

«Toda libertad tiene sus límites naturales que no puede salvar impunemente.

»La libertad de reunión, tiene por límite y castigo el tumulto.

»La libertad de exámen, tiene por límite y castigo la duda.

»La libertad de imprenta, tiene por límite y castigo el descrédito en que cae la reacción que provoca.»

—Y yo añadiré que la facultad de sentir tiene por límite y castigo el torturarse el corazón y el amargarse la vida sin provecho de nadie.

—Sin provecho, no, Conde; ¡Dios nos libre de asemejar las cosas del corazón á las de la tierra! Y ahora diré á usted á mi vez:

El afán de atemperar los sentimientos, tiene por límites y castigo el enfriarlos.

—Vamos, imbó! tenemos razón, repuso el Conde sonriendo: en un buen medio está la virtud.

SECCION DE ANUNCIOS.

JARABE YODO-TÁNICO DEL DOCTOR DURÁN

Mejor que el aceite de hígado de bacalao y las emulsiones.
De resultados admirables en anemia, escrófula, debilidad y raquitismo de los niños. Jarabería del Dr. Durán, fundada en el año 1795.—Petritxol, 6, Barcelona.



DIRIGIDO POR
D. Luis Calpena Avila,
Capellán de Honor y Predicador de S. M.
D. Manuel Sivera Pomares, Licenciado en Ciencias.

Edificio propio, levantado de planta en el nuevo barrio de Medina Sidonia, que es la parte más elevada de la población, con vistas á dos calles y á la plaza de Fernandina. Reune cuantas condiciones higiénicas y de capacidad necesitan estos Establecimientos y reclaman los adelantos de la moderna pedagogia. —Salones de estudio, clases y dormitorios espaciosos y ventilados. —Gabinetes de Física é Historia Natural. —Capilla donde diariamente oyen Misa los alumnos.

Con absoluta independencia de local y régimen, comprende este Establecimiento las dos secciones siguientes:

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados: infima, elemental y superior. Segunda enseñanza hasta obtener el grado de Bachiller. —Clases especiales de inglés, francés, alemán é italiano. —De adorno: Caligrafía, dibujo lineal, artístico y pintura, gimnasia y música.

Pensión. —Por honorarios de enseñanza y manutención, los internos 60 pesetas mensuales; los medio-pensionistas 45 y los externos por asignaturas. Resultado de los exámenes del curso 1892 á 93: Sobresalientes, 39; Notables, 24; Buenos, 32; Aprobados, 55. Su-pensos, ninguno.

ACADEMIA DE ESTUDIOS SUPERIORES

Pueden cursarse los cuatro primeros años de la facultad de Derecho y toda la carrera de Filosofía y Letras. —Correos, Telégrafos—Comercio—Preparación para ingresar en la Escuela Politécnica y Academia General Militar—Vista de Aduanas, Profesorado primario y otras especiales.

Los Sres. alumnos de la academia no siguen la disciplina de los de 2.ª enseñanza: tienen un Reglamento especial acomodado á su edad y condiciones.

Llegada la época de exámenes, el Colegio se encarga de llevar á los alumnos de Derecho y Filosofía y Letras, á la Universidad de Valencia ó Madrid con el fin de dar validez académica á sus estudios.

Pensión. —Comprendiendo la manutención y enseñanza, los alumnos de Facultad satisfarán 875 pesetas por curso de tres plazos.

Para las demás carreras, honorarios convencionales. Pídase el Reglamento á la Dirección.

COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR
DON COSME JAVALOYES PASCUAL, PRO.
ANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté á la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación é independencias tiene establecidas: Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.

Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.

Carrera de Comercio, á cargo de D. José López Tomás, profesor mercantil. Además este Colegio acaba de establecer una Academia en la que se cursará la carrera de Filosofía y Letras y Preparatoria de Derecho, á cargo de D. Vicente García Torremocha, Licenciado en Filosofía y Letras.

Preparatorio para las carreras de Ciencias é ingreso en la Escuela Politécnica, Academia General Militar, Obras Públicas, Telégrafos, Topógrafos, Aduanas, Estadística, etc., á cargo de D. Salvador García Llorea, Licenciado en Ciencias.

Cursos de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Para más detalles, pídase reglamentos á la Administración de este Establecimiento.

PILDORAS DE RIAZA DE PEREZ NEGRO

Es la mejor preparación que se conoce para curar: las fiebres intermitentes y secan Tercianas ó Cuartanas

Caja con 80 pildoras, 5 pesetas; media caja con 40, 3 pesetas.
De venta en todas las Farmacias y Droguerías de España. En Alicante Farmacia del Dr. Soler Sánchez.

¡Interesante! Callosfuera Agulló

Verdadero remedio no conocido hasta hoy para quitar radicalmente toda clase de *Callos, durezas, juanetes y ojos de pollo en los pies.*

Después de muchos experimentos he podido conseguir el tan poderoso remedio

Callosfuera Agulló

De venta en farmacias y droguerías de España y extranjero.

Depósito en esta capital al por mayor y menor en la antigua y acreditada farmacia de D. José Soler, plaza de San Cristóbal, y en la farmacia y Laboratorio de D. Salvador Pascual, plaza de San Francisco.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR
DON CELESTINO CHINGILLA Y BROTONS
CALLE DE BAILEN, 29—ALICANTE

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

PERSONAL.—Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por su títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían en la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior; clase preparatoria para ingresar en la 2.ª enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil; clases preparatorias para carreras especiales. Francés, Inglés, Caligrafía, Gimnasia, Música, Dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos; manutención y enseñanza en el colegio, 8 reales diarios, pagados por trimestres anticipados: Id. medio pensionistas manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINGILLA Y BROTONS, quien facilitará Reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

IBARRA Y COMPAÑIA.—SEVILLA

Linea regular de grandes vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
VAPORES DE LA COMPAÑIA.

Cabo Machichaco, de 2.500 toneladas.—Cabo Quejo, de 2.300.—Cabo Peñas, de 2.550.—Cabo Ortegal, de 2.300.—Cabo San Antonio, de 2.300.—Cabo Trafalgar, de 2.300.—Cabo P... de 2.300.—Cabo Creus, de 2.300.—Cabo Gata, de 2.000.—Itálica, de 1.400.—La Car... de 1.150.—Vizcaya, de 1.100.—Triana, de 1.000.—Ibaizabal, de 1.000.—Luchoana, de 300.—Cabo menor, de 350.—y Cabo Santa María de 250.

Salidas de Alicante, todos los sábados para Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, María Carril, Coruña, Ferról, Santander, Bilbao y Burdeos; y todos los lunes para Valencia, Tarragona, Barcelona, Caste y Marsella.

Se admite carga con trasbordo para los principales puertos de Italia. Consignatario, Enrique Ravello, Calatrava 12.

RUS ARTE FOTOGRAFICO RUS

Casa especial en aparatos, artículos y productos químicos puros para la fotografía.
LA MEJOR Y MÁS SURTIDA EN ESPAÑA

Completo surtido de cámaras, objetivos, obturadores, prensas, etc., etc.
PINTURAS ESMALTES para el decorado de OBJETOS ARTÍSTICOS en barro y porcelana

Catálogo ilustrado con la adición de 1892 y tratado de fotografía
—Talleres de construcción de toda clase de aparatos, en competencia con el extranjero—
REMESAS Á PROVINCIAS—ENVIOS A ULTRAMAR

Único depósito en España de las extra-rápidas placas **MONCKHOVEN** las más limpias y ricas en bromuro de plata—
FERNANDO RUS San Pablo, 68; Espaller, 40; Aparlado, 41: **BARCELONA.**

DIRECCION TELEGRAFICA RUS

PAPELERIA

La muy acreditada de los Sres. VICENTE BAÑO Y C.ª, se halla establecida en la calle de San José, n.º 6, en la cual existe un buzón, donde podrán depositar cuantos encargos se hagan á la misma.
Variedad de todas clases de papel de tina y continuo, estracilla, estreza y bolsas, á precios baratos.